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　今回は会議室を飛び出して喜連川の而
にこんさくら

今桜さんで実施し
ました。夢ジャムセッション報告会、ワークショップ「さ
くら市を知る」、施設見学など盛りだくさんな内容でした。

 普段、市とどのような連携があるか、
而今桜及びそれ以外の施設等について
の説明などをいただきました。
　また、導入から而今桜のスタッフさ
んも一緒に各班に入って参加していた
だき、いつもと違う雰囲気で楽しめま
した。

　今回の司会・ファシリテーターは総
合政策課の南部さんと金田さんです。

　今回のアイスブレイクは福祉課の岡本さんです。色鉛筆やマーカーが配られて……

　2分間で各々お題に沿ったお絵かきをして、グループでお互いの絵を見せっこすると…

班のみなさんの色んな解釈に驚きました。

　確かに、「自分の当たり前はほかの人の当たり前ではない」と感じたアイスブレイクで

した。

――introduction――

――communication――

こころがけの復唱而今桜所長阿部様からのごあいさつ

導入

コミュニケーション

アイスブレイク

――市民協働チーム――
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人の話 ・発表を聞くときは……
☆オープンな心で
☆否定しない☆前向きに
☆積極的に☆みんな平等に

連想お絵かき



　8 月 9 日に開催された夢ジャムセッショ

ンについて、高齢課の大橋さんが報告しま

した。参加者は市民・職員合わせて約 50

名で、大変な盛り上がりでした。

3名の発表者

☆千葉さん（地域おこし協力隊）　

「住宅資源を循環させて地域を活性化」

☆谷口さん（市民活動応援隊樹代表）　　　　

「地域にベンチを、地域に支えあいを」

☆小林さん（セブンハンドレッドクラブ代

表）「ゴルフ場でやりたい 700 のこと」

学び
　夢ジャムセッション報告会

而今桜施設見学

―――learning―――

　而今桜での食事は、プラスチック製で
はなく陶器の器を使っています。陶器の
重さで食事をすることでリハビリにな
る、温かみのある美味しい食事ができる
などメリットがあります。

　施設内の壁に描かれた桜の絵は文星
芸大の学生さんが制作したものです。
　当初は樹と枝だけでしたが、開所記
念日ごとに入所者さんやわくわく保育
園の子どもたちが花を描いたりスタン
プを押しています。施設と一緒に成長
していくというテーマだそうです！

　入所者さんたちが入るお風呂です。
明るくて清潔な雰囲気でした。他に、
トイレが男女兼用など他では見ない仕
様のものがありました。

　　　☆イベント実施の効果☆

・自分のやりたいことを発表する場が持

てる

・市民と職員の交流が生まれる

・個人でも、団体でも、生まれた交流か

ら新たなつながりやイベントなどの発生

も！

　11 月には第 2 回が実施予定とのこと

で、2 回目の発表を誰にやってもらうか

でも盛り上がりました。次の発表がとて

も楽しみです♪



　今回は 「今自分が知っているさくら市の情報」 に
ついて、 各々書き出して一人ひとりに発表してもらい
ました。
　一般的な内容が多いかなと思っていましたが、 いざ
発表が始まると、 内容が意外と知らないことばかりで
驚きました！皆さんのさくら市愛が感じられる発表で
した。
　而今桜のスタッフさんの発表も、 自分たちでは気づ
かなかった視点の内容でとても新鮮でした。

さくら市を知る

私だけが知っているさくら市

金枝は星がすごくきれい！ さくら市の水道水は地下水を最低限の処理だけ
で使っているからおいしい！

　10 月 31日（木）　午後 2時 30分～本庁舎 3階議員控室
　さくら市を知るパート 2　チームでやりたいことを話し合おう
　宿題：今回出たみんなの知っているさくら市以外の、 「自分だけが知っている」
さくら市を各自調べて発表します。

――next time――
次回

【問】 総合政策課市民活躍推進係

河戸には、 ほたるの里
があるんだよ！

世界一おいしいラーメンは敦煌の敦煌麺！
お店だとおにぎりが付いてくる！
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勝山城址から眺める
春先の景色がオススメ！

さくら市で育って、 さくら市で結婚して、 さくら市で家
を建てて……とずっとさくら市！という人が多い気がす
る。

Ｑ：而今桜の設計には何かコンセプトがあるのですか。
Ａ：特には。 ただ、 設計は道の駅きつれがわを手掛けたところがやっていますが、 入所者の使用部分の
細かいところは理事長が全面的に意見をして設計されています。（手すりの高さなど）後は理事長の好み
も反映されているかも。

Ｑ：而今桜は全面禁煙ですか。
Ａ：全面禁煙です。 職員 ・入所者ともに。 また、 拘束時間中（9時間）はお酒もダメです。

Ｑ：最近外国人の介護職に注目が集まっていますが、 而今桜はどうですか。 また、 人手不足ですか。
Ａ：人手は不足しています。 ここは他と比べて残業が多いわけではないですが（月 30時間は超えない
程度）、 人手は足りないため、 求人を出しています。 ただ、 1回の求人につき一人応募があればいいほう
ですね。 インドネシアやパキスタンなど外国人の手を借りている施設もありますが、 宗教上の違いで、 拝む
場所がないなどの問題もあります。

而今桜へ質問（一部掲載）


